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DURANGO, DGO.
En una muestra del gran

compromiso que tiene la
Universidad Juárez del Estado de
Durango con la prevención del
consumo de drogas entre los
jóvenes, el rector Rubén Solís Ríos
acudió a la Ciudad de México para
participar en el inicio de la
campaña denominada “Si te
drogas, te dañas”, impulsada por
la Secretaría de Educación a nivel
federal y que se aplicará a los
niveles de secundaria y media
superior.

La UJED intervendrá en esta
campaña a través de la Escuela
Preparatoria Diurna, el Colegio de

Ciencias y Humanidades, la
Escuela Preparatoria Nocturna y
la Escuela de Ciencias y
Tecnologías con acciones
dirigidas a sus estudiantes. Se
estima que este programa llegará
a más de 11 millones de
estudiantes en el país, a quienes
se les impartirá una sesión
especial de información con una
duración de 30 minutos en
promedio, de dos a tres veces por
semana.

El rector de la UJED, presente en
la reunión junto a la maestra
Leticia Ramírez Amaya, secretaria
de Educación en México, reiteró la
voluntad y empeño de la máxima

casa de estudios para evitar que
los estudiantes duranguenses
sean víctimas de las drogas. 

En la reunión, celebrada en la

Secretaría de Educación Pública,
la maestra Ramírez Amaya señaló
que “necesitamos trabajar todos
de manera conjunta en esta

campaña de prevención; estamos
en la posibilidad de prevenir el
uso de fentanilo, porque el
fentanilo te mata”, aseveró. 
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La UJED se suma a la campaña
nacional “Si te drogas, te dañas”

DURANGO, DGO. 

Los grupos Parlamentarios del
Partido Acción Nacional y del
Partido Revolucionario
Institucional presentaron
iniciativas para crear en Durango
la Ley de Prevención del Acoso
Escolar, el cual afecta de manera
psicológica, física y emocional a
las y los estudiantes.

Durante la sesión ordinaria se
dio trámite en primera instancia
a la propuesta de los diputados
panistas; el coordinador del
Grupo Parlamentario, Alejandro
Mojica Narváez, explicó que hoy
en día lo que se ve no son simples
travesuras de niños o
adolescentes, sino acciones y
actitudes que ponen en riesgo la
salud, la integridad, el futuro y la
vida de los niños, niñas y
adolescentes.

“El acoso escolar se ha
convertido en una problemática
que ha alcanzado niveles
realmente preocupantes, al grado
de desembocar en homicidios de
niñas y niños a consecuencia de
los golpes físicos y emocionales
que les infringen sus propias
compañeras y compañeros de

escuela”, afirmó al hacer uso de la
tribuna.

De esta manera, la propuesta
tiene como base las directrices
que marca la UNESCO, para

eliminar cualquier
discriminación, así como
impulsar las medidas que
garantizan la igualdad de
oportunidades y de tratamiento

para todas las personas.
“Durango necesita  ya una Ley

de la Prevención del Acoso Escolar
y la Violencia, lo cual es
fundamental para el buen

desarrollo de las niñas, niños y
adolescentes”, consideró por su
parte el coordinador del Grupo
Parlamentario del PRI, Ricardo
López Pescador, al realizar la
ampliación de la iniciativa que
tiene por objetivo que en los
centros educativos existe una
prevención real del  acoso escolar
y la violencia que se vive en los
centros educativos a través de
todo un sistema de atención
integral.

Dijo que como ya existe en
Durango el Derecho a la Paz, se
busca establecer en la ley
reglamentaria la cultura de la paz
para que llegue a las escuelas a
través de una participación
coordinada de las autoridades
escolares, padres de familia, los
mismos alumnos e incluso de la
sociedad civil.

Detalló que la propuesta de la
Ley para la Convivencia Libre de
Abuso y Violencia en el Entorno
Escolar, abarca desde la educación
primaria hasta la educación
superior, con protocolos que se
deben cumplir, para que en su
momento se asuman
responsabilidades de este tipo de
casos.

Diputados del PAN y PRI presentan
iniciativa para prevenir bullying
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DURANGO, DGO.
Somos un estado que tiene

todas las condiciones:
conectividad, grandes ejes
carreteros y estamos ubicados en
un lugar verdaderamente
importante, manifestó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al asegurar que a
Durango ya empiezan a llegar
empresas de alta tecnología con
grandes inversiones y con
empleos bien pagados.

En rueda de prensa “Martes a
las 10” el mandatario estatal,
reiteró que la entidad comienza a
cambiar con la atracción de
nuevas inversiones y la
generación de más empleos, ya
que a Durango le faltaba ponerse
en el mapa de las inversiones
para el desarrollo de su economía
y prueba de ello, es la instalación
de la empresa IBN Industrias
Militares, con una nueva planta
en la Capital con una inversión de

20 millones de dólares y 200
nuevas vacantes. 

“Cuando se dan cuenta de todo
lo que tiene Durango y sobre todo
su calidad de vida, las empresas,
buscan instalarse aquí”, agregó
Villegas Villarreal, al indicar que,
otra de las ventajas que tiene la
capital duranguense, es el
ferrocarril hasta Estados Unidos y
Canadá, además del aeropuerto
que cuenta con dos pistas de
aterrizaje, y adelantó que con la
intención es trabajar en
coordinación con la empresa OMA
para construir  un aeropuerto de
carga.

Se va a poner bueno el tema de
las inversiones en la entidad con
las nuevas tecnologías, ya que
traemos una empresa coreana
que se va a instalar, va a hacer
chips con alrededor de 300
empleos para profesionistas de la
ingeniería, reveló el mandatario
estatal al adelantar que ya está en
pláticas con el Embajador de

Suiza, para que más compañías
vengan a visitar la entidad con la
idea de generar más inversiones,
puntualizó el gobernador.

Precisó que, durante la gira de
trabajo en Aguascalientes, se

concretó el acuerdo con la
empresa IBN, para trabajan en la
fabricación de equipos de blindaje
militar, la cual se instalará en una
primera etapa con su empresa de
chalecos antibalas, con 200
empleos directos bien pagados
para técnicos e ingenieros, ya que
se requieren profesionistas en
tecnología.

Al firmar el acuerdo para su
instalación en Durango capital, el
director de la empresa IBN
Industrias Militares, Jesse Blanco,
destacó  que Durango es idóneo
para la inversión, ya que entre las
bondades que tiene, es su
conectividad, “es un estado que

está ubicado al norte del país y
vamos a estar cerca del
aeropuerto con vías de tránsito
más rápidas y fáciles”, apuntó al
asegurar también que trabajará
de cerca con el gobierno estatal
para aprovechar al máximo la
mano de obra calificada y el
talento de los jóvenes
universitarios que están por
egresar.

En menos de dos meses se
vienen a instalar a la capital, para
que antes de que termine el año
esté funcionando la empresa en
una segunda y tercera etapa,
añadió el mandatario estatal ante
medios de comunicación.

Durango está logrando
más inversiones y estamos
yendo por ellas: Esteban
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DURANGO, DGO.
“Durango es una gran ciudad, y con el

Festival Ricardo Castro nos enamoró
más”, sostuvo Francisco Córdova, quien
llegó de Veracruz para vacacionar a la
capital por más de 15 días. 

Desde la inauguración con el concierto
de Pepe y Ángela Aguilar, hasta su
clausura con el show de Margarita la
Diosa de la Cumbia, Don Francisco
disfrutó del festival organizado por Toño
Ochoa, incluso abrió la pista de baile en
la plaza IV Centenario.

Así que, como destacó él, le sobraron
motivos para recomendar a todos que
viajen a Durango, ya que además el
gobierno municipal lo mantiene muy
bonito, tranquilo y ordenado. 

“Eso es lo que más me gustó, además de
la gastronomía y sus productos típicos
como el mezcal”, relató el veracruzano,

quien además felicitó a Toño Ochoa por la
organización del Festival, con sus 207
espectáculos gratuitos.

Durango enamora a turistas
con su Festival Ricardo Castro
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado,

Esteban Villegas Villarreal
consideró que sí hay
responsabilidad de Capufe en los
accidentes que han cobrado la
vida de personas en la autopista
Durango-Mazatlán.

Luego del accidente registrado
el pasado fin de semana donde
murieron dos personas de una
familia, el gobernador fue
cuestionado acerca de su opinión
y las acciones que se pueden
hacer para prevenir accidentes en
la parte que le toca Durango.

Anotó que ya habló con la titular
de Capufe, con el director de SICT
y se espera la visita en próximas
fechas para revisar el tema.

Manifestó que se hizo extensiva
la invitación al titular de
Comunicaciones y Transportes

porque es un tema que les ataña,
si bien, pasa mucho transporte de
carga pesada por estas carreteras
y que puede lastimarlas a la larga,
"ese es su jale".

Consideró enseguida que esta
autopista debe estar en mejores

condiciones, "no es barata, no es
una carretera barata y si fuera
barata tendrían forma de
decirnos, pero no lo es y está muy
accidentada", apuntó.

A manera de anotación del
gobernador indicó que a veces

está mejor la carretera libre, que
la de cuota, "es una súper
carretera, nos acorta mucho la
distancia, sí abre un poquito el
tema el desarrollo, pero siempre
hay pedazos donde está
lastimado; vamos a hacer

enérgicos en esa parte y ojalá se
resuelvan las manos que hacen
los turistas de Durango y de todo
el país”.

Aseguró que serán enérgicos en
esto para que se recompongan las
condiciones de esta carretera.

Sí hay responsabilidad de Capufe por
las malas condiciones de la súper 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La dirección Municipal de

Desarrollo Urbano, en
coordinación con el Instituto
Nacional de Antropología e
Historia (INA) llevará a cabo una
inspección en 200 inmuebles del
centro histórico en riesgo de
derrumbe, previó a la temporada
de lluvias, reveló la titular de la
dependencia, Norma Miramontes
Ayala.

Dijo que se acudirá a los
edificios considerados de mayor
riesgo para determinar las
acciones a seguir.

El objetivo dijo es prevenir
posibles derrumbes en la
temporada de lluvias, además se
busca incentivar a los
propietarios a seguir con este
proceso.

Lo que se quiere es disminuir los
riesgos.

Para ello el área jurídica del

ayuntamiento estará apoyando
con el objetivo de hacer este
trabajo de acuerdo a la ley.

Indicó que se tiene un listado de
estos edificios y la gran mayoría
de los propietarios están
identificables, están al corriente
en su pago del predial.

Cabe recordar que año con año
se presenta este tipo de
problemas debido al deterioro de
los inmuebles.

Se inspeccionarán 200 inmuebles en riesgo

Lanzan
convocatoria
a Excelencia
Magisterial 
Por Monserrat García 
Durango, Dgo.

En rueda de prensa, la
directora de Educación
Municipal, Patricia Ibarra, dio
a conocer la convocatoria de
Excelencia Magisterial, la cual
va dirigida a maestros de
grupo.

Esta tiene como objetivo
reconocer la labor de los
maestros de todos los niveles
educativos, con motivo del Día
del Maestro, que se celebrará el
próximo 15 de mayo.

La convocatoria estará
abierta hasta el próximo 4 de
mayo, los interesados deberán
enviar su expediente a la
dirección Municipal de
Educación, el cual deberá
contener sus datos personales,
constancia de servicios y
currículum.

Se premiará a 10 maestros,
siete de escuelas públicas y
tres de instituciones
particulares.

Los estímulos constarán de
un reconocimiento, medalla
Plata Ley 9.25, además un
premio económico del
equivalente de 100 salarios
mínimos.

El subsecretario del
ayuntamiento, Ernesto Ríos,
dijo que se busca premiar a
quienes se han preparado toda
su vida como docentes.

Además, se extendió esta
convocatoria a los docentes de
escuelas particulares, ya que
anteriormente se limitaba a los
maestros de educación
pública.

DURANGO, DGO.
Con un registro de más de 91

mil visitantes a nivel estatal y con
una derrama económica superior
a los 100 millones de pesos,
concluyó la temporada vacacional
de Semana Santa y de Pascua, que
arrojaron un balance positivo en
ocupación hotelera, cabañas,
centros ecoturísticos y repunte en
restaurantes, informó la titular de
la Secretaría de Turismo, Elisa
Haro Ruíz.

La funcionaria detalló que se
contó con una buena ocupación
hotelera en esta temporada,
sobre todo en cabañas y pueblos
mágicos con un 70 por ciento
global, mientras que en la capital
fue de un 60, “incluso en Semana
Santa, la red de ecoturismo llegó
a niveles de 98 por ciento e
incrementó el  consumo  hasta un
20 por ciento en los diferentes
restaurantes ubicados en el
primer cuadro de la ciudad”,

agregó Haro Ruiz.
A través de las mil 300

encuestas realizadas para conocer
el perfil del visitante, se informó
que los turistas que tuvo la
entidad provenían
principalmente de los estados de
Coahuila, Sinaloa, Chihuahua,
Nuevo León, Estado de México,
Ciudad de México y Zacatecas,
dijo la Secretaria al destacar que
el 90 por ciento de la gente que
llegó a Durango, lo hizo vía
carretera y el 10 por ciento aérea.

Por su parte, el director de
Ferias, Espectáculos y Paseos
Turísticos, Lauro Arce Gallegos,
destacó que los paseos turísticos
con los que cuenta la entidad,
recibieron hasta 40 mil asistentes,
es decir, un incremento  en un 20
por ciento a comparación del año
pasado, “se vivió un ambiente
totalmente familiar, donde los
duranguenses y visitantes
tuvieron la oportunidad de

disfrutar mucho los diferentes
atractivos, saldo blanco, todo sin
incidencia y en buena
convivencia”, expresó.

Para mantener la buena
presencia de visitantes a paseos
turísticos, Arce Gallegos,
compartió que el próximo 5, 6 y 7
de mayo, se presentará en la
capital, el primer “Festival de la
Risa” en calle Constitución y Plaza
IV Centenario, además, adelantó
que ya están confirmados los
comediantes Rogelio Ramos, Mike
Salazar y Zagar, eventos que se
realizarán de manera gratuita. 

De igual manera, el Director de
Ferias, reveló que el próximo
viernes 21 de abril, se llevará a
cabo la presentación de las
Candidatas a Reinas de la Feria
Durango 2023, misma que tendrá
lugar dentro de las instalaciones
de la FENADU; allí mismo será la
presentación del logotipo que
resultó ganador de las casi 60

propuestas recibidas y
posteriormente la premiación.

Para continuar con la promoción
turística de la entidad, Elisa Haro
y Lauro Arce, invitaron a cada uno
de los duranguenses a ser los
principales promotores de
Durango, al conocer y
posteriormente mostrar a los
visitantes que somos un destino
muy amigable y familiar.

El turismo y la ocupación
hotelera en Durango van al alza



Sin cumplir 60 % de
pensiones
alimenticias fijadas
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
En alrededor en un 60 por ciento de las pensiones

alimenticia fijadas existe incumplimiento, reveló la
presidente del Supremo Tribunal de Justicia, Yolanda de la
Torre.

Explicó que el 50 por ciento de los asuntos que se
dirimen en este espacio son de índole familiar y un gran
porcentaje tiene que ver con pensión alimenticia.

Es por ello la necesidad de brindar los mecanismos para
que los jueces puedan subir al sistema una vez que se
compruebe que hay una deuda y un deudor.

En este país debe ser una vergüenza deber una pensión
alimenticia, muchas personas prefieren emigrar a otro país
para no pagar a sus hijos lo que les corresponde, por lo
que es una medida justa retirar documentos como el
pasaporte y la licencia de conducir.

Dijo que se da un problema de forma recurrente, ya que
al llegar las partes a un acuerdo al tiempo dejan de cumplir
con los pagos, al trascurso del tiempo van buscando
pretextos, a lo que se les llama incidentes.

Ante ello, la magistrada consideró un gran avance la
aprobación de la Ley de Deudores Alimentarios, solo se
tiene que aguardar la implantación.

Pero advirtió que los tribunales de justicia en el país han
sido abandonados, cada día se les dan mayores facultades,
pero sin recursos.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Ante la queja constante de la
ciudadanía sobre el cobro de
estacionamientos en plazas

comerciales, se presentará una
propuesta para que los
consumidores gocen de un mayor
tiempo de gracia, señaló Manuel
de Peña, regidor del Partido
Acción Nacional (PAN).

Asimismo, se propondrá que a
cierta cantidad de cajones de

estacionamiento haya una
ventanilla de cobro en buen
estado para que los ciudadanos
puedan tener un mejor servicio.

Apuntó que se pretende que el
tiempo de gracia se entienda a
una hora, que consideró
suficiente para hacer algunas

compras o bien se atiendan
algunos asuntos dentro de la
plaza comercial.

Además, se busca que por cada
100 cajones de estacionamiento
exista una máquina de cobro.

Dijo que los duranguenses se
van y se forman para realizar el

pago y tienen que pagar una hora
más por lo lento del servicio.

Informó que se presentará esta
propuesta al pleno del Cabildo,
para posteriormente turnarla a la
Comisión de Gobernación y
después de su dictaminación
regresará al pleno, concluyó.

Se busca ampliar tiempo de
estacionamiento en plazas comerciales 



Se esperan dos
visitas de
AMLO para los
próximos meses
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la República,

Andrés Manuel López Obrador
estará en Durango el próximo 5
de junio, informó el gobernador
de Durango, Esteban Villegas
Villarreal, sin embargo, dijo que
se espera otra visita antes para
entregar la carretera a Los
Herrera- Tamazula.

Manifestó que viene en fechas
muy próximas, pero no se tiene
un día preciso; lo que sí se tiene
claro es que estará en Durango el
próximo 5 de junio, viene al
municipio de San Juan del Río, al
evento que se realizará en honor
del General Francisco Villa con
motivo de su natalicio.

Comentó que ya le hizo la
entrega de una invitación formal
la última vez que vio al
presidente de la República y este
le manifestó que estaría en la
entidad para conmemorar ese
evento, aún sin invitación formal.

Sin embargo, Villegas Villarreal
también planteó la posibilidad de
que el Ejecutivo federal esté en la
entidad tiempo antes, ya que
tiene la intención de entregar la
carretera Los Herrera- Tamazula,
"no nos han dicho todavía la
fecha exacta, pero ya la carretera
está prácticamente terminada”. 

En ese sentido quiso enfatizar
que esta es una carretera
impresionante de la cual tuvo
más detalles cuando la sobrevoló,
"no tenía la dimensión de lo que
es, hagan de cuenta que es la
Durango-Mazatlán, está igualita,
cruza la Sierra Madre Occidental,
cruza completa la sierra, es una
gran obra que va a entregar el
presidente a Durango y que será
de gran ayuda para quienes viven
en esos lugares”.

DURANGO, DGO.

En la Facultad de Derecho y
Ciencias Políticas de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango se llevó a cabo un foro
universitario de diversidad,
inclusión y respeto llamado
"Arcoíris Pop Tour", que contó
con ponentes como Kenya
Cuevas, Aurelien Guilabert y
Laurel Miranda. 

Ahí, en representación del
rector Rubén Solís Ríos, el
secretario general, Julio Gerardo
Lozoya Vélez, agradeció a todos

los presentes por su
participación. Destacó que la
Universidad tiene la función de
fomentar el respeto absoluto a la
libre manifestación del
pensamiento y promover
actividades enfocadas a
desarrollar una cultura de
inclusión y respeto a las distintas
formas de orientación sexual,
identidad o expresión de género.

El director de la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas de la
UJED, Rafael Mier Cisneros,
también agradeció el trabajo de
la Federación de Estudiantes
Universitarios de Durango

(FEUD) para que este tipo de
actividades se lleven a cabo y
resaltó la importancia de
respetar a las personas como
iguales, con sus diferencias y en
el libre desarrollo de la
personalidad.

En el foro estuvieron presentes
el presidente de la FEUD, Isaac
Cisneros; la presidenta de la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos, Karla Alejandra
Obregón; la directora del
Instituto Duranguense de la
Juventud, Lilia Manzanera
Aldana, y el presidente estatal de
LGBT + Rights Durango, Alan

Espinosa de la O.
Allí Kenya Cuevas expuso las

condiciones de vida, sociales y
culturales que atraviesan las
mujeres trans, con el objetivo de
sensibilizar a la sociedad sobre
sus realidades. También habló
sobre la fundación Casa de las
Muñecas, el albergue Paola
Buenrostro, el rescate de cuerpos
de mujeres trans fallecidas o sin
familiares, el proyecto Huellitas
Tiresias, que tiene como objetivo
el rescate de perritos en
situación de calle, y la
construcción de un mausoleo
para mujeres trans.

Foro de diversidad, inclusión y respeto “Arcoíris Pop Tour” en la Faderycipol

8 MIÉRCOLES 19 DE ABRIL DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La diputada Silvia Patricia
Jiménez presentó ante el pleno
un punto de acuerdo donde se
exhorta a Caminos y Puentes
Federales (Capufe), para que
investigue y deslinde las
responsabilidades penales y
civiles por la posible negligencia
de parte de los servidores
públicos involucrados, ante el
fatal accidente suscitado el
pasado 14 de abril del presente
año.

Se pide además que de manera
inmediata se restaure la
supercarretera Durango-
Mazatlán y se ofrezcan las
condiciones de seguridad
indispensables a los usuarios.

En su exposición, la diputada
panista recordó que a pesar de
que el diputado federal Carlos
Maturino Manzanera estuvo
reunido de manera presencial

con la titular de Capufe y que en
la dependencia se conocían las
condiciones riesgosas en que
estaba la carretera, no se hizo
nada.

La legisladora lamentó que por
la falta de mantenimiento y por
hacer caso omiso a los múltiples
llamados que se han hecho a
Capufe para que atienda esta

situación, se tengan múltiples
accidentes y algunos con saldos
fatales como el del pasado fin de
semana, cuando murieron padre
e hijo en un auto incendiado por
un accidente que provocó el mal
estado de la carretera y donde
tres personas se mantienen
heridas.

Por lo anterior consideró

urgente hacer un llamado para
que de verdad se involucren
estas instancias
correspondientes y se dé
mantenimiento a esta carretera
que tiene más de 10 años y que
siempre ha mostrado
deficiencias, como se los expuso
ya el diputado Carlos Maturino
en una reunión.

Punto de acuerdo para marcar
urgencia en mantenimiento en la súper



DURANGO, DGO.
El Colegio de Estudios Científicos y

Tecnológicos del Estado (CECyTE) de
Durango, regresa a clases después de la
primera temporada vacacional que
comprende el periodo de semana santa,
Diego Flores Arreola, director general,
realizó la entrega de material de
construcción, tecnológico y de apoyo al
plantel de Educación Media Superior a
Distancia (EMSaD) 13 del municipio de
Pueblo Nuevo, en beneficio del alumnado y
personal de la institución.

Durante el recorrido realizado por las
instalaciones, Flores Arreola, destacó el
apoyo y compromiso del gobernador del
estado, Esteban Villegas y del secretario de
Educación, Guillermo Adame, de impulsar
acciones y planes de trabajo que permitan
el desarrollo, académico, profesional y
personal de los estudiantes, al brindar
profesionistas a una sociedad cada vez más
demandante, que no solo influyan en el
crecimiento de su municipio, sino de su
estado y país.

El director general, en su mensaje de
bienvenida, agradeció el apoyo del
presidente Municipal Adrián Chaparro; del
presidente de la Junta Municipal, José
Campagne; presidente comisariado ejidal,
Francisco González, así como de
autoridades académicas del colegio,
docentes, alumnos y padres de familia,
quienes presenciaron la entrega de este
material que será para la construcción de

un muro de contención y del equipo
tecnológico para el aprendizaje de los
alumnos.

Flores Arreola, aseguró que para un
óptimo regreso a clases es necesario
trabajar en unidad con otras dependencias
e instituciones y así garantizar las
condiciones adecuadas para el estudiante,
buscando un enfoque con sentido
humanista, académico, social e inclusivo,
destacó que, “el contacto directo con la
comunidad escolar permite tener un
panorama más amplio de las áreas de
oportunidad así como darle seguimiento a
las inquietudes y necesidades, donde el
desarrollo y la seguridad de los  jóvenes es
su prioridad“, concluyó.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Los cuerpos de seguridad son
muy porosos y están coludidos
con el narco, expuso el presidente
estatal del partido Movimiento
Ciudadano, Martín Vivanco Lira al
manifestar que no se está
siguiendo una estrategia
adecuada de prevención de las
adicciones y del narcomenudeo.

En entrevista cuestionado
acerca del problema de venta de
droga en la entidad, externó, "yo
creo que lamentablemente los
cuerpos policiales son muy
porosos, están obviamente
coludidos, además de que hay
unas condiciones de empleo
deplorables para ellos, no le
damos valor al trabajo de los
policías y eso también los orilla a
buscar pactos, alianzas y otra
manera de vivir, eso también es
una realidad".

Agregó que en ese panorama lo
que se necesita es que también

los vecinos, los policías, se
sientan en confianza para poder
ir juntos, porque este es un tema
comunitario, de seguridad
pública y de formas de
inteligencia comunitaria.

Consideró que el tema de la
voluntad y capacidad en los
cuerpos policiacos, pasa a

segundo plano, porque brindar
una seguridad efectiva es una
obligación de ellos.

"Desde Movimiento Ciudadano
vamos a exigir que se tomen
cartas en el asunto, pero a ver,
insisto, esto no solamente un
problema de los policías, es un
problema en serio comunitario,

vecinal", apuntó.
Y es que aseguró que los puntos

de venta de droga están en todos
lados y mucha gente sabe y nadie
denuncia, tienen miedo y es un
tema de todos, es narcomenudeo
y descompone el entorno social.

Respecto a la forma en que se
está buscando atacar a las

adicciones, consideró que es
difícil creer que estigmatizar a
quienes tienen un problema de
adicción sea la vía correcta, "yo
creo que estamos repitiendo
malamente el esquema que tiene
el gobierno federal en donde te
dice: eres de lo peor si te drogas",
apuntó.

Policías coludidos con el narco

Se fortalece a la educación en zona serrana
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Instituto Municipal de la
Juventud del Ayuntamiento de
Gómez Palacio, lleva a cabo
ponencia en escuelas de nivel,
secundaria, preparatoria y
universidad los días martes y
jueves, en las cuales abordan
temas relacionados con el
empoderamiento de la mujer, la
violencia de género y salud
mental, entre otros, las cuales
tienen como fin, dar
herramientas a los jóvenes para
su diario vivir. 

Sofía Carriedo García, directora
del Instituto Municipal de la
Juventud, señaló que, con lo
anterior se pretende brindar
orientación a los jóvenes, en
diversos aspectos de su vida,
además mediante encuestas, ellos
señalan los temas que les
gustaría abordar.

Los jóvenes son, sin lugar a
dudas, uno de los grupos de
mayor vulnerabilidad, ante los

tiempos actuales, es por ello que,
la alcaldesa Leticia Herrera Ala ha
dispuesto de todo su apoyo para
que reciban la atención necesaria,
mediante cursos y ponencias, con
el fin de evitar que se vayan por
un mal camino, señaló Carriedo
García.

Durante las ponencias en las
escuelas se realizan consultas,
una anónima, en la cual se les
pregunta sobre los temas de
drogadicción, alcohol, tabaco y
vape, con el fin de conocer como
está lo anterior en su entorno y
otra con sus datos personales
donde plasman sus necesidades y
programas que les gustaría que el
Ayuntamiento llevara a cabo, uno
de los más solicitados fue el de la
prevención al suicidio.

Las ponencias en las escuelas
del municipio de Gómez Palacio
son permanentes y se espera
llegar a toda la población juvenil,
con el fin darles la educación
necesaria para que tengan una
mejor manera de vivir, concluyó
Carriedo García.

Brindan pláticas y escuchan
necesidades de los alumnos
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Gran convocatoria tuvo el

pasado domingo el primer
Control Técnico de Gimnasia en
Centro de Alto Rendimiento San
Antonio, con la presencia de los
entrenadores Verónica Trejo,
Pavel Trejo, Miguel Silva, la
coordinadora Ximena Rodríguez,
además estuvo como ponente
Técnica de Control la entrenadora
de la Federación Internacional de
Gimnasia Cristina Ibarra.

Lo anterior tiene como objetivo
seguir fortaleciendo todas las
disciplinas y prepararlas para
competencias nacionales, señaló
Iván Sánchez, director del
Deporte en Gómez Palacio, quien

destacó que esto se da gracias al
apoyo que han recibido por parte
de la alcaldesa Leticia Herrera Ale. 

Durante la exhibición se
revisaron las técnicas de
ejecución, el avance de las
gimnastas en su nuevo nivel,
además de prepararlas para la
competencia nacional Copa
Gymmex que se celebrará el 29 de
abril en la ciudad de Monterrey. 

El evento dio inicio a las 11:00
horas y finalizó alrededor de la
1:00 pm y al término se les
entregó diplomas de
participación por parte de la
Dirección del Deporte, la
coordinadora del CAR Ximena
Rodríguez y la entrenadora
Cristina Ibarra.

Gimnastas gomezpalatinas se encuentran
en excelente nivel para justas nacionales
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
En el marco del Día del Niño, se

invita los alumnos de primaria y
secundaria del municipio de
Gómez Palacio al Concurso de
Dibujo Infantil, Derechos de los
Niños, Niñas y Adolescentes,
organizado por el Sistema de
Protección Integral de Niñas,
Niños y Adolescentes (SPINNA).

En los trabajos, los participantes
deberán plasmar uno de los 20
derechos de la Ley General de
Niñas, Niños y Adolescentes, se
deberán realizar en papel bond o
cartulina tamaño carta y los

concursantes deberán estar
cursando primaria o secundaria.
Los dibujos se estarán recibiendo
en la Dirección Municipal de
Educación ubicada en
Independencia 420, del 18 al 24
de abril.

Estas actividades se unen a
varias, que, por instrucciones de
la alcaldesa Leticia Herrera Ale, se
estarán llevando a cabo para
celebrar a los niños en su día,
como Vaqueros sin frontera en el
área rural y una gran cartelera de
lucha libre en la ExpoFeria, entre
otras.

Invitan a participar a los
niños en concurso de dibujo

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Luego de concluido el periodo
vacacional de Semana Santa en
las escuelas del municipio de
Gómez Palacio, la del
Ayuntamiento, retomará la

capacitación de diversos temas de
seguridad, a maestros y alumnos,
esto con la finalidad de que
puedan responder ante una
situación de emergencia.

Así lo dio a conocer el titular de
la mencionada dependencia,
Santiago Rodríguez Chávez,

quien comentó que, la
capacitación en planteles
escolares es de suma importancia,
ya que, ante alguna situación
extrema, sabrán responder y con
ello evitar desgracias mayores.

Esta capacitación, por
instrucciones de la alcaldesa

Leticia Herrera Ale, de brindar
seguridad a maestros y alumnos,
se lleva a cabo en todas las
escuelas, tanto del área urbana
como de la rural, señaló el
director de Protección Civil y
Bomberos.

Maestros y alumnos, como

primeros respondientes ante una
situación de emergencia, reciben,
por parte de personal capacitado
de Protección Civil,
adiestramiento sobre primeros
auxilios, evacuación y uso de
extintores, concluyó Santiago
Rodríguez Chávez.

PC capacita a maestros y a alumnos en temas de seguridad
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Redacción
DURANGO, DGO.

El Agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad de
Investigación de Delitos de
Homicidio de la Vicefiscalía
Región Laguna, logró la detención
de Brenda de 32 años, por la
probable comisión del delito de
homicidio calificado, en agravio
de quien en vida respondiera al
nombre de Edwin Almicar Saravia
Rojas de 41 años.

Los hechos se suscitan el pasado
31 de marzo al filo de las 15:00
horas, cuando Edwin Almicar se
encontraba en compañía de
Brenda, ingiriendo bebidas

embriagantes al interior de su
domicilio, ubicado en una de las
calles de la colonia Independencia
del municipio de Gómez Palacio,
momento en el que comenzaron
a discutir por problemas
sentimentales, para luego Saravia
Rojas retirarse a dormir,
aprovechando esta última para
rociarlo con disolvente de pintura
(thinner) y prenderle fuego, para
luego darse a la fuga.

Luego de la agresión, Saravia
Rojas fue trasladado para recibir
atención médica al Hospital
General de la comarca lagunera,
lugar en el que pese a los
esfuerzos de la ciencia médica,

perdió la vida el pasado 11 de
abril del presente año, tomando
conocimiento el Agente del
Ministerio Público conocedor de
la materia, en tanto, elementos de
la Policía Investigadora de Delitos
(PID), adscritos al Grupo de
Homicidios realizaron las
indagatorias correspondientes,
mismas que lograron establecer
la presunta responsabilidad de
Brenda en el delito señalado. 

Finalmente, mediante una
orden de aprehensión otorgada
por el juez, se realizó la detención
de Brenda el pasado 14 de abril,
quedando a disposición del
representante judicial, quien en

audiencia de formulación de
imputación estableció la medida
cautelar de prisión preventiva
oficiosa, misma que deberá

cumplir al interior del Centro de
Reinserción Social 1 y a la espera
de la vinculación a proceso que se
llevará a cabo en próximos días.

Arrestan a mujer que
quemó y mató a su pareja 

Agencias 
SINALOA. 

La Fiscalía General del Estado
(FGE) de Sinaloa informó sobre
la desaparición de la joven de 17
años, Shelbie Lynn Dwyer,
ciudadana estadounidense que
fue vista por última vez en la
localidad de Salvador Alvarado
del municipio de Guamúchil el
pasado 31 de marzo.

A través de una Alerta Amber,
la Fiscalía de Sinaloa detalló que
la última vez que se le vio fue en
la localidad de Salvador
Alvarado, “en donde pudo haber
estado en el ciber y papelería
Curiosita”, sin que hasta el
momento se tengan más datos

sobre su posible paradero.
De acuerdo con lo informado

por la FGE, misma que solicitó el
apoyo a la ciudadanía, la mujer
de 17 años es de nacionalidad
estadounidense, mide 1.52
metros y es de complexión
delgada.

La denuncia de la desaparición
de Shelbie Lynn se da a sólo tres
días de que la Fiscalía General de
Justicia (FGJ) Nuevo León
confirmara que el cuerpo
encontrado en una finca del
municipio General Bravo, era de
Bionce Jazmín Amaya Cortez,
otra joven de nacionalidad
estadounidense que estaba
reportada como desaparecida
desde el 6 de abril.

Desapareció otra ciudadana de
EU en México, ahora en Sinaloa

Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la policía estatal
detuvieron a Alan Mauricio de 18
años, cuando circulaba a bordo de
un vehículo BMW, el cual al
momento de su revisión resultó
que tenía placas sobre puestas.

Alan, quien es originario de
Torreón, Coahuila, conducía un
vehículo marca BMW, modelo

2016, color gris y con placas de
circulación del estado de
Durango, FKT796B, mismo que
circulaba por el bulevar Santa Rita
entre Industrial Durango del
fraccionamiento Urbi Villas del
Cedro, del municipio de Gómez
Palacio y en un momento dado, el
hoy detenido se percató de la
presencia de los oficiales, por lo
que imprimió mayor velocidad a

su vehículo y comenzó a
esquivarlos entre los demás
autos, siendo detenido metros
más adelante una vez que se
activaron los códigos tanto
visuales como auditivos,
procediendo a revisar el
automóvil en mención, mismo
que no presenta reporte de robo,
pero se detectó que las placas que
portaba  no corresponden a dicha

unidad, por lo que fue puesto a
disposición de las autoridades

correspondientes para que se
proceda conforme a derecho.

Se paseaba en una BMW con placas sobrepuestas 

Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 28 años de nombre
Diego García Flores, vecino de la
colonia Miguel de la Madrid
Hurtado, de esta ciudad capital,
ingresó a la clínica 1 del IMSS, con
traumatismo craneoencefálico
severo y policontundido.

Los hechos ocurren la

madrugada de este pasado lunes
al filo de las 04:00 horas, cuando
se encontraba en una fiesta
celebrada en un domicilio del
fraccionamiento Villas de esta
ciudad, desconociendo la
ubicación exacta, en compañía de
un amigo y al salir del lugar
fueron despojados de sus
pertenencias y agredidos

físicamente por sujetos
desconocidos, quedando
inconsciente Diego, quien fue
trasladado para recibir atención
médica al nosocomio antes
citado. Mencionar que elementos
de la Policía Investigadora de
Delitos (PID) ya realizan las
indagatorias correspondientes,
para esclarecer este suceso.

Asaltan y golpean a varón al salir de una fiesta 
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DURANGO, DGO.

Una bebé de dos meses de edad,
vecina del poblado Gabino
Santillán y su tía de 27 años, de
nombre Martha Daniela Chávez
Téllez, originaria de la colonia Las
Alamedas MT, resultaron
gravemente lesionadas en un
choque por alcance.

La pequeña ingresó a la clínica 1
del IMSS con traumatismo
craneoencefálico moderado,
traumatismo de tórax y
hemoneumotórax derecho y
Martha, al Hospital San Jorge con
fractura de cadera.

Lesiones que se causaron la
tarde de este pasado lunes al filo
de las 13:00 horas, cuando
viajaban a bordo de un vehículo
de la marca Chevrolet, línea Beat,
modelo 2020, color gris,
conducido por Daniela Alejandra

de 24 años, circulando por la
carretera Durango-Mezquital y en
un momento dado, a la altura de
una empresa refresquera, fueron
impactados por alcance por una
camioneta Jeep, línea Grand
Cherokee, color gris, conducida
por Andrés de 42 años,
provocando que la primera
unidad se impactara contra un
vehículo Toyota, línea Civic,
modelo 2012, color blanco,
conducido por Erick Alejandro de
23 años, con los resultados antes
descritos.

Luego del accidente las
lesionadas fueron ingresadas
para recibir atención médica a los
nosocomios antes citados, en
tanto que Andrés fue detenido
por agentes de la Policía Vial y
puesto a disposición de la
autoridad competente, por la
responsabilidad que le resulte.

Choque por alcance deja dos lesionadas de gravedad

Redacción
Durango, Dgo.
Una persona del sexo masculino

de 63 años, de nombre Armando
Mesta Lam, originario del ejido 6
de Enero, del municipio de Lerdo,

fue localizado sin vida al interior
de una represa, presentando
como causa de muerte anoxemia
por sumersión.

Fue la tarde de este pasado
lunes al filo de las 15:20 horas,
cuando fue localizado su cuerpo

ya sin vida al interior de la
represa ubicada en la localidad
antes citada, lugar al que acudió
el Agente del Ministerio Público
quien ordenó el levantamiento y
traslado del ahora occiso hacia el
anfiteatro de la Vicefiscalía

Región Laguna, para la práctica
de la necropsia de ley. 

Se informó que, la última vez
que los familiares vieron con vida
a Armando fue el pasado 16 abril
del año en curso en estado de
ebriedad, cuando se encontraba

en casa de su sobrino ubicada en
la localidad Villa Juárez, del
municipio de Lerdo, donde se
despidió para dirigirse a su
domicilio, lugar al que no llegó,
hasta que fue localizado sin vida
en la represa antes mencionada.

Encuentran ahogado a sexagenario en represa de Lerdo 

Redacción
DURANGO, DGO.

Un sujeto de Nombre Pedro
Antonio de 50 años, trató de
meter por la fuerza a su domicilio
a una joven mujer, misma que se
resistió y se dio a la fuga, su
agresor sacó un fusil de su casa y
la amenazó con matarla, siendo
detenido por elementos de la
policía estatal quienes le
aseguraron el arma y lo pusieron
a disposición del Agente del
Ministerio Público, para que se
proceda conforme a derecho.

Según el reporte oficial, los
hechos ocurren en una de las
calles del fraccionamiento La Luz
de esta ciudad capital, cuando los
agentes de Seguridad Pública del
Estado, realizaban un recorrido de
vigilancia por las calles del
mencionado asentamiento,
cuando salió al paso una mujer de
nombre Diana Daniela de 27
años, misma que les indicó que
momentos antes al ir caminando
por la calle Libra le salió al paso
un sujeto con playera roja, el cual
la jaló del cabello e intentó

meterla a la fuerza al interior de
un domicilio, indicando la
afectada que logró zafarse, pero
su agresor se metió a la casa y
sacó un fusil y la amenazó con
este diciéndole que la iba a matar,
para luego darse a la fuga.

La mujer agredida, al correr se
percató de la presencia de los
policías, a quienes les hizo la
señal de auxilio explicando lo que

había sucedido, los agentes se
dirigieron al domicilio señalado y
en el exterior encontraron Pedro
Antonio, a quien se le aseguró un
rifle modelo 54 calibre 7.62 con
cuatro cartuchos útiles del mismo
calibre, motivo por el cual fue
detenido y puesto a disposición
de las autoridades
correspondientes por la
responsabilidad que le resulte.

Capturan a sujeto por amenazar a mujer con rifle 
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Infobae 
El titular de la Secretaría de

Relaciones Exteriores (SRE),
Marcelo Ebrard Casaubón, dio a
conocer que el Gobierno de
México solicitará a los Estados
Unidos (EEUU) un informe sobre
el supuesto espionaje que el
Pentágono habría realizado a la
Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena), luego de una filtración
que ofreció la Administración
para el Control de Drogas (DEA,
por sus siglas en inglés).

Fue a la salida de un evento que
realizó la cancillería que el
funcionario aceptó que la
administración federal,
encabezada por el presidente
Andrés Manuel López Obrador
(AMLO), iniciará un
procedimiento por las vías

diplomáticas actuales en donde
preguntarán sobre el origen de la
información que dio a conocer la
DEA sobre los cárteles mexicanos.

Asimismo, puntualizó que
debería de ser una obligación de
los Estados Unidos dar a conocer
a México los detalles de alguna
investigación, si es que la hay. O,
en cambio, desmentir los dichos.
Ante lo cual, señaló que desde
este martes 18 de abril
comenzarán a trabajar en dichos
procesos.

“Haremos un planteamiento con
las vías diplomáticas adecuadas
preguntando eso. Hoy mismo lo
vamos a hacer pidiendo que se
nos informe, se nos dé el detalle.
Es una obligación de Estados
Unidos compartirla con México o,
en su caso, no compartirla, sino

señalar que no es verás la
información. Entonces el día de
hoy lo haremos”, explicó ante los
cuestionamientos de los medios
de comunicación.

En otro tema con los Estados
Unidos, el canciller mexicano
confirmó que sí existe una orden
de extradición al país del norte

contra Ovidio Guzmán; sin
embargo, instó a la paciencia al
recordar que el trámite tiene que
seguir el proceso establecido en
las leyes.

“Hay un trámite de extradición
en curso en el caso de Ovidio
Guzmán y, bueno, pues tiene que
seguir su cause y la Fiscalía, pues,

también emprendió, ejercitó
acción penal en contra de ese
sujeto. Entonces, habrá que ver
más adelante, yo creo que es un
poco temprano para poder
determinar que va a resolver el
Ministerio Pública y el juez, en su
caso, pero sí hay una solicitud”,
puntualizó.

México pedirá informe a EU
sobre supuesto espionaje a la
Sedena, confirmó Ebrard

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO.

El presidente Andrés Manuel
López Obrador envió una
iniciativa a la Cámara de
Diputados en donde buscará
eliminar o fusionar 18
organismos de la Administración
Pública Federal, entre los que
destacaron la supresión de la
Secretaría Ejecutiva del Sistema
Nacional Anticorrupción.

De acuerdo al planteamiento, la
idea de López Obrador se basa en
que dichas instituciones se
formaron bajo el modelo
neoliberal para expandir los
recursos del Estado; sin embargo,
esta nueva reforma buscaría
eficientar los recursos públicos,
así como agilizar los procesos
administrativos.

El Sistema Nacional
Anticorrupción entraría en el
recorte propuesto por la nueva

iniciativa de AMLO.
Asimismo, se especificó que

entre las 18 instituciones se
encuentran órganos
desconcentrados, organismos
descentralizados, fideicomisos o
unidades administrativas; las
actividades de éstas pasarían a
secretarías del Estado.

“Se busca que el aparato
burocrático de la Nación se
aboque a la satisfacción de los
derechos humanos de la
población, fundamentalmente a
la educación, la salud y la
vivienda, además de garantizar la
seguridad ciudadana, la cultura y
las comunicaciones, entre otras
prioritarias nacionales”, fue una
de las argumentaciones que se
presentaron en la iniciativa.

En la propuesta se especificó
que se eliminaría la Secretaría
Ejecutiva del Sistema Nacional
Anticorrupción y el Fideicomiso

del Fondo Minero.
Se eliminan como órganos

desconcentrados y se convierten
en oficinas administrativas:

Coordinación General de la
Comisión Mexicana de Ayuda a
Refugiados; Secretaría Ejecutiva
del Sistema Nacional de
Protección a Niñas, Niños y
Adolescentes; Servicio Nacional
de Inspección y Certificación de
Semillas; Instituto Nacional de
Pesca y Acuacultura; el Servicio de
Información Agroalimentaria y
Pesquera; el Instituto Nacional de
Lenguas Indígenas; el Instituto
Mexicano de Tecnología del Agua.

Instituto Nacional de Ecología y
Cambio Climático; Comisión
Nacional para el Uso Eficiente de
Energía; Instituto Mexicano de la
Juventud; Instituto Nacional de la
Economía Social; Instituto
Nacional de las Personas Mayores;
Consejo Nacional para el
Desarrollo e Inclusión de las
Personas con Discapacidad;
Dirección General de
Publicaciones y el Centro
Nacional para la Salud de la
Infancia y de las Adolescencias.

Aunado a lo anterior,
mantendrán su carácter, pero
cambiarán de dependencia la

Dirección General de Educación
Indígena, Intercultural y Bilingüe;
pues pasa de la Secretaría de
Educación Pública (SEP) al
Instituto Nacional de los Pueblos
Indígenas.

Específicamente con el Sistema
Nacional Anticorrupción, la
iniciativa propuso “suprimir al
órgano sin sustento
constitucional” para que sus
funciones pasen a la Secretaría de
la Función Pública (SFP), a la cual
consideraron de poder asumir
dichas tareas, “pues cuenta con
personal profesional dedicado al
combate de la corrupción”.

AMLO busca
eliminar o
fusionar 18
instituciones
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Agencias 
Ciudad de México.
La Suprema Corte de Justicia de

la Nación (SCJN) invalidó las
reformas que transfieren el
control operativo y
administrativo de la Guardia
Nacional a la Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedena).

Con ocho votos a favor y tres en
contra, el máximo tribunal
constitucional tiró una de las
propuestas del presidente Andrés
Manuel López Obrador, quien
impulsó la modificación de cuatro
leyes secundarias para que la
Sedena maneje la Guardia
Nacional, pues los magistrados
señalaron que esto vulnera el
artículo 21 de la Constitución.

“Las instituciones de seguridad
pública, incluyendo la Guardia
Nacional, serán de carácter civil,
disciplinado y profesional”,
establece dicho artículo
constitucional, por lo que estos
elementos tendrán que regresar a
la Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana.

Entre los ministros a favor de
invalidar la transferencia -como lo
propuso el ministro Juan Luis
González Alcántara- estuvieron
Luis María Aguilar, quien recordó
que las autoridades de seguridad
pública deben tener un carácter
civil, por lo que mencionó que la
formación y entrenamiento es lo
que distingue a éstas de los
militares.

“El entrenamiento y la
formación que reciben los
miembros de las fuerzas armadas
por su propia naturaleza y
funciones difieren del que
requieren los cuerpos policiacos
para realizar sus tareas en
materia de seguridad pública,
todas vez que la misión principal
encomendada a las fuerzas
armadas es la defensa de la
soberanía e integridad de patria y
defensa del Estado frente del
enemigo”, dijo.

Los únicos tres ministros que
estuvieron en contra de esta
invalidez fueron Arturo Zaldívar,
Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz
Ahlf, quienes argumentaron que
los comandantes de la Guardia
Nacional son quienes tienen el
mando de este cuerpo de
seguridad y no los militares.

“La esencia no cambia, la
Sedena no tiene el mando, tiene
el control operativo y
administrativo. El mando
corresponde a los comandantes
de la Guardia Nacional. Esta
diferencia es importante: quien
toma decisiones de la Guardia
Nacional es el comandante”, dijo
el ministro Zaldívar.

En tanto, la ministra Loretta
Ortiz Ahlf comentó que la
legislación controvertida no
vulnera el artículo 21
Constitucional, pues dijo que el
Congreso federal cuenta con una
amplia libertad configurativa en
materia de seguridad pública.

“El esquema planteado
mediante el cual el control
operativo y administrativo de la
Guardia Nacional está
subordinada a la estrategia que
dicte la Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana no implica
que se cree un denominado un
sistema dual de control, sino es
un único modelo que se seguirá
existiendo con su gestión de la
actuación del militar a un mando
civil”, defendió la ministra.

En septiembre del año pasado,
en un debate que duró más de 10
horas en cada una de las Cámaras
del Congreso de la Unión, se
aprobó el dictamen que establece
que la Sedena tenga el control
operativo y administrativo de la
Guardia Nacional.

Mientras, la oposición señalaba
que eso significaba “militarizar al
país” y que iba en contra de lo
establecido en la Constitución;
Morena y sus aliados, en
contraparte, defendieron que esta
reforma buscaba fortalecer la

consolidación institucional de la
Guardia Nacional.

IGNACIO MIER RESPETA
FALLO DE LA SCJN 

El coordinador de los diputados
federales de Morena, Ignacio Mier
Velazco, dijo que respeta la
decisión de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación sobre la
inconstitucionalidad del traslado
de la Guardia Nacional a la
Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena).

Sin embargo, el líder de la
bancada mayoritaria en San
Lázaro manifestó su desacuerdo
con el criterio de los ministros,
quienes determinaron que dar el
control operativo de institución
civil a la Sedena viola el artículo
21 constitucional.

“No lo compartimos, pero lo
respeto. Nosotros respetamos las
atribuciones, estemos de acuerdo
o no, sean justas o no para el país,
hayan interpuesto el criterio por
el bien de la nación sobre el
criterio jurídico, lo he dicho
siempre, hay leyes que son
eficaces, pero que no son justas”,
declaró.

PRD CELEBRA
AUTONOMÍA DEL PODER

JUDICIAL 

El coordinador de la
bancada del Partido de la
Revolución Democrática
(PRD) en la Cámara de
Diputados, Luis Espinosa
Cházaro, celebró la decisión de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación que declaró inválido el
decretó que transfirió el control
operativo y administrativo de la
Guardia Nacional a la Secretaría
de la Defensa Nacional (Sedena).

“Ya lo habíamos dicho (y ahora)
nos da la razón el tiempo y
celebro la autonomía del Poder
Judicial frente a los embates del
Ejecutivo. Los poderes somos
autónomos, tenemos que
conducirnos de acuerdo a
nuestros principios”, dijo el líder

perredista.
Cuestionó la decisión de tres

ministros que votaron en contra
de la propuesta en la Suprema
Corte pues puntualizó que es
claro que era inconstitucional el
paso del mando civil, al mando
militar “pero me quedo con la
celebración de que hay
instituciones fuertes en este
país”.

LAMENTABLE DECISIÓN DE
LA CORTE: MARIO DELGADO
El presidente nacional de

Morena, Mario Delgado,
catalogó como lamentable
la decisión de la Suprema
Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) de
d e c l a r a r
inconstitucional que
la Guardia Nacional
pertenezca a la
Secretaría de la
D e f e n s a
Nac iona l

(Sedena),
p u e s

anteponen
intereses
ajenos al
bienestar
del país.

“ M e
p a r e c e

lamentable la decisión de la Corte
porque nos quita la posibilidad de
tener el blindaje de esta
institución hacia el futuro, que no
pase lo que pasó con la policía de
García Luna con tantos intentos
de otros cuerpos policiacos que
terminan infiltrados por la
delincuencia”, declaró en
conferencia de prensa el líder
partidista.

Además, Delgado afirmó que
decisiones como esta muestran
que la Corte anteponen intereses

particulares a las
necesidades del país

en materia de
seguridad para
tener una Guardia

Nacional fuerte y
evitar que sea
infiltrada por el
n a r c o t r á f i c o

como ya ha ocurrido
en el pasado.

SCJN invalida transferencia de la Guardia Nacional a la Sedena
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Una persona murió y cinco más

quedaron heridas al derrumbarse
un estacionamiento de cuatro
pisos en el Bajo Manhattan por
razones desconocidas, según
informaron los bomberos de
Nueva York. 

El estacionamiento, construido
en 1957, es una estructura de
cuatro pisos que se alza sobre el
suelo (como es habitual en Nueva
York, sin niveles subterráneos) y
está situado en la calle Ann, al
lado de la universidad privada
PACE. 

Hacia las 4 de la tarde hora local,
los cuatro pisos se vinieron abajo
por razones desconocidas y los
vehículos quedaron amontonados
unos sobre otros, según se pudo
ver en imágenes de video
grabadas por espontáneos.

El jefe de operaciones de los
bomberos de Nueva York, John
Esposito, explicó que sus
hombres encontraron a seis
personas dentro: uno muerto y
cinco heridos que se encuentran
en condición “estable”. 

Los bomberos que participaron

en las primeras tareas de rescate
tuvieron que abandonar el
edificio por temor a que los daños
estructurales provocaran otro
derrumbe de los restos; los
agentes continuaron las
búsquedas con perros robots y

drones para no poner en peligro
a su personal. 

El aparcamiento era usado, por
ejemplo, por funcionarios de la
Oficina del Sheriff, pero ninguno
de ellos resultó afectado, según el
primer recuento.

Derrumbe de estacionamiento
de 4 pisos en Nueva York deja
un muerto

Los bomberos que participaron en las
primeras tareas de rescate tuvieron
que abandonar el edificio por temor a
que los daños estructurales
provocaran otro derrumbe 
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Sé que una frase como esa suena
descabellada y hasta enfermiza, e imagino
automáticamente lo que puede pasar por la
cabeza de la persona que está leyendo esta
columna. Sin embargo, en un país donde los
perros y gatos sin hogar sufren abusos que
podrían convertirse en el guion perfecto
para una película de horror, créanme, es lo
mejor que les puede pasar: que alguien esté
junto a ellos en ese último momento.
Afirmo, con impotencia, que ese es el mejor
final al que pueden aspirar después de una
“vida” donde solo conocieron el hambre y la
soledad en un mundo que retribuyó con
indiferencia su lealtad a prueba todo.

Durante más de 20 años como activista por
los animales, he sido testigo de cómo
muchos compañeros evitaban esa situación:
la eutanasia de un animal abandonado.
Confieso que hacía lo mismo. Me alejaba
para llorar sin molestar a otros voluntarios
ni poner nervioso al perrito o gato, me
concentraba en mi dolor.

Así fue hasta que formé parte de un equipo
de voluntarios que llegó a Bolivia para
ayudar a animales víctimas de las
inundaciones en El Beni. Una mañana
soleada, en un mercado cercano,
encontramos a un perro que casi no podía
sostenerse en pie. Era, en realidad la sombra
de un perro. En sus ojos ya no había
esperanza, estaba flaco y casi sin pelo, tenía
una fractura expuesta en una de las patitas
y lo único que abundaba en él eran los
parásitos. Nunca había visto a un animal
con tantas pulgas.

El veterinario nos dio la peor noticia: no
había nada que hacer y la única opción era
darle una muerte sin dolor. “Yo lo sostengo”,
dije casi inmediatamente, con la intención
de consolar al perrito. Mientras lo abrazaba
y pensaba en que, probablemente era el
primer abrazo que recibía, él levantó la
cabeza con sus últimas fuerzas y me miró
hasta casi sonreír, así que le dije cosas
bonitas al oído mientras descansaba por fin
de tanto dolor. Jamás olvidaré esa carita.

Ese episodio cambió radicalmente mi
forma de ver las cosas. El “llegué tarde” a la
vida de cada animal, al que solo podía
acompañar a morir de una manera digna, se
transformó en un “llegué a tiempo” para
que se vaya sintiendo el amor de alguien y
no solo en una calle oscura siendo invisible
para todos. Y, cada vez que me ha pasado,
he dado las gracias por haberme cruzado en
su camino.

He acompañado a muchos perritos como
ese a morir cuando ya la medicina no podía
ayudarlos, gatos también. He besado
cabezas llenas de heridas y abrazado
cuerpos golpeados por la crueldad humana.
He visto a demasiados perros cariñosos y
gatitos “amasadores” que lograron sanar
sus heridas físicas y del alma, envejeciendo

con la esperanza de esa adopción que nunca
llegó. Dedico mi vida a ellos, aunque a
menudo me pregunto ¿Por qué tiene que ser
así?

El cambio necesario para que esto se
detenga está hoy en manos del Ministerio
de Salud, que está reglamentando la
llamada “Ley 4 Patas”, un logro del
movimiento de derechos animales en el Perú
que nos costó más de tres años de un largo
y complicadísimo camino. Solo los que
trabajamos voluntariamente en causas que
parecen perdidas sabemos lo que significa
este paso histórico en la lucha contra el
maltrato animal en el Perú.

La ley propone esterilizar a perros y gatos,
sobre todo a los que no tienen casa, e
impedir que vengan al mundo más animales
para los que nunca habrá un hogar. Es una
política de salud pública aplicada con éxito
en países como Chile, Argentina y Holanda.

Lamentablemente, y por intereses que
desconocemos, la comisión del Minsa
encargada de elaborar la propuesta de
reglamento de la norma, quiere
desnaturalizarla excluyendo de las
esterilizaciones a esos animales, para
centrarse en aquellos identificados con
microchips. El grupo de trabajo plantea
también la creación de albergues, una idea
que ha fracasado en el mundo como
alternativa contra la sobrepoblación de
perros y gatos dejados a su suerte, y sugiere
la castración química pese a que no es 100%
efectiva. Adicionalmente, no han tomado en
cuenta la opinión de los representantes de
las organizaciones de defensa animal que
conforman también la comisión. Por eso
levantamos la alerta pidiendo a la
ciudadanía que nos ayude a impedir lo que

significaría un enorme retroceso. Solo la voz
de ustedes, unida a la nuestra puede
lograrlo.

¿Cuál es el objetivo detrás de esta ilógica
propuesta? No queremos sacar conjeturas y,
en lugar eso, nos reunimos con la ministra
de Salud, Rosa Gutiérrez, quien se ha
comprometido a cambiar ese proyecto de
reglamento que solo perjudica a los
animales que debería proteger.

La “Ley 4 Patas” no es una norma de
microchips ni de albergues, es una ley que

recoge un pedido ciudadano: que no existan
más animales abandonados. Es
precisamente esa demanda la que ha sido
plasmada por el movimiento de defensa de
los derechos animales en esta norma.

Más del 60% de peruanos tienen una
mascota en el país y, con toda seguridad, la
crueldad contra ellas les preocupa a muchos
más.

Confiamos en usted señora ministra, no
defraude a más de la mitad del país.
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“¡Cómo no vamos a defender nuestra
independencia, nuestra soberanía!”,
reclamó ayer el presidente Andrés Manuel
López Obrador, al comentar las
revelaciones que hicieron las autoridades
de procuración de justicia de Estados
Unidos, el viernes pasado, al anunciar
procesos legales en contra de una
veintena de integrantes del Cártel de
Sinaloa por traficar fentanilo hacia
Estados Unidos.

Los detalles de la conferencia de prensa
de los titulares del Departamento de
Justicia y de la DEA –en la que se mostró
la manera en que el grupo de Los
Chapitos importa precursores químicos de
China y exporta fentanilo procesado a la
Unión Americana– molestaron mucho al
mandatario. Sin negar los hallazgos de la
investigación, calificó a ésta de
“intervención abusiva y prepotente que
no debe aceptarse bajo ningún motivo”.

En varias de sus conferencias
mañaneras, el tabasqueño había negado
que México fuese un país fabricante de
ese opioide sintético, pero la información
que se dio a conocer en Washington dejó
poco margen para la duda, pues allá se
acusó a empresas e individuos, citados
por su nombre, de “proveer precursores
químicos a los cárteles de la droga en
México para la producción de fentanilo
destinado a mercados estadunidenses”.

El Presidente se quejó de la manera en
que el gobierno del país vecino se hizo de
la información. “¡Cómo van a estar
espiando!”, aseveró. “No se pueden estar
haciendo actos de espionaje, además,
para saber qué están haciendo nuestras
instituciones de seguridad”, agregó, en
referencia a la publicación de documentos
filtrados del Pentágono que hablan de
tensiones entre el Ejército Mexicano y la
Armada de México, cosa que tampoco
negó, aunque tildó de “propaganda de
mal gusto y nada amistosa”.

Al arremeter contra el gobierno
estadunidense, López Obrador parece
olvidar que la mayor violación a nuestra
soberanía –si por ese concepto se
entiende la capacidad de hacer y aplicar
las leyes en el territorio propio– la
realizan los grupos criminales. Éstas
creían en la globalización antes de que se
hablara formalmente de dicho proceso
económico. La eficacia con la que
importan y exportan productos ilegales
deja atónito al más aferrado partidario del
libre comercio. Su dominio sobre vastas
porciones del territorio nacional
constituye una burla para las autoridades
constituidas. La imagen de éxito que
proyectan los capos –y a veces hasta el
más humilde de los halcones– no se
consigue en la escuela y, sin embargo, va

permeando la cultura del país.
Es difícil de entender que el Presidente

no asuma esos hechos como un reto a su
poder, como sí lo hace con la crítica
interna y externa. No sé qué tanto de la
información que se dio a conocer en
Washington –en el contexto de la
acusación contra Los Chapitos– sea
producto de escuchas telefónicas o de la
infiltración del grupo criminal, es decir,
del espionaje. Sin embargo, es indudable
que una parte de los datos ya estaba en
los periódicos, como, por ejemplo, las
incautaciones de precursores químicos
procedentes de China, de los que el
gobierno mexicano no informa a Pekín,
como alegó recientemente la vocera de su
cancillería. Y no son sólo los ingredientes
del fentanilo los que logran entrar en el
país, sino también la cocaína procedente
de Sudamérica. Si esos productos, así
como las armas que usan los
delincuentes, traspasan nuestras
fronteras, es en parte, sí, porque hay
quien los envía, pero también porque no
se aplica cabalmente la ley aquí en
México, ya sea por ineficacia o por
corrupción.

En agosto de 2021 relaté aquí cómo en
un viaje de ida y vuelta por carretera,
entre Hermosillo, Sonora, y Tucson,
Arizona, nadie me revisó nada en
territorio mexicano: ni el pasaporte ni la
cajuela del coche. En esos mismos días, el
gobierno mexicano había llevado a juicio
por negligencia a los fabricantes de armas
en Estados Unidos. No sé cuánto ha
cambiado la situación en la frontera norte
desde entonces, pero, a juzgar por los
hechos, a lo largo de esos 3 mil 100
kilómetros de límite terrestre, más otros
mil 150 kilómetros en el extremo sur del
país y 11 mil kilómetros de litorales,
México es una auténtica coladera, lo cual
refleja una imagen escuálida de
soberanía.

Lo mismo se le ve de gira al interior del
país que de visita al interior del Congreso.
Lejos, muy lejos, quedó la figura del
secretario de Gobernación que,
justamente, tendría que procurar la
“gobernación” (es decir, la
gobernabilidad) del país. Lo de hoy, lo que
parece gustarle al actual titular de esta
silla en el gabinete, es imaginarse en la
otra silla, la de Palacio Nacional. Adán
Augusto López se ha apresurado a
modificar las formas a las que su puesto
obliga. Este fin de semana estuvo de visita
en Veracruz. Habló frente a cañeros del
estado, les habló del programa
Sembrando Vida, promesa de campaña de
“su hermano”, como lo llama él, Andrés
Manuel López Obrador. Música y hasta
baile. De todo hubo en aquel evento. Y
mientras eso sucedía, el tema migratorio
iba in crescendo con la detención del
contralmirante Salvador González, titular
de la Oficina de Representación del INM
en Chihuahua, como parte de la
investigación por la muerte de 40
migrantes en la Estancia Migratoria de
Cd. Juárez, el 27 de marzo. Con él son siete
los funcionarios del INM detenidos por
este caso, por el que también deberá
comparecer su titular, Francisco Garduño.
Y no es el tema migratorio si no uno más
de los pendientes a cargo de la secretaría
que atiende Adán Augusto López.

Sin embargo, él no piensa hacerse cargo
de eso, lo dejó en claro desde la mañana
siguiente al incendio: mientras en Juárez
todavía revisaban la zona de la catástrofe,
Adán Augusto se lavó las manos en una
entrevista con Joaquín López-Dóriga. Ni
un gramo de pudor o sensibilidad: “Yo voy
a ser Presidente…”, afirmó. Y agregó:
“por qué el secretario de Gobernación
quiere hablar sobre el tema, si él no es el
encargado de operar el sistema
migratorio. Aunque formalmente es
Gobernación para efectos
administrativos, hay un acuerdo al
interior del gobierno y es Marcelo, el
secretario de Relaciones Exteriores, quien
se encarga del tema migratorio…”, en un
intento por sacudirse toda la
responsabilidad que,
constitucionalmente, tiene la Secretaría a
su cargo (y, de paso, golpear a otra de las
corcholatas que lo aventajan en las
encuestas).

El tema migratorio lo hizo a un lado,
pero le dio con todo al cabildeo: reuniones
con legisladores para conversar la ruta de
la reforma que acota decisiones del TEPJF,
en un intento por lastimar también los
importantísimos avances que en materia
de igualdad de género se han logrado
desde el terreno de la ley electoral (en un
mensaje muy agrio para lo que

representaría una candidatura femenina
de quien es la puntera en prácticamente
todas las encuestas). Tras su encuentro
con senadores, nada pasó. Y, de paso, se
echó también el futuro del Inai, atajó que,
a falta de quórum, no habrá posibilidad
de nombrar a los comisionados que faltan
en lo que resta del periodo extraordinario.
Más escándalo llegó cuando Latinus filtró
un audio en el que revela la verdadera
intención detrás de la lentitud con la que
se resuelve este pendiente: “Yo creo que
lo que más nos conviene es que haya un
periodo de un impasse (...) estamos en el
mundo ideal. Nosotros no tenemos
ninguna urgencia porque se nombre en
estos momentos”, según lo difundido y
que sería el mensaje que López Obrador
envió a los legisladores vía Adán Augusto.
No tuvo pudor alguno en balconear a su
propio jefe en uno de las peores agendas
que el titular del Ejecutivo podría
concebir. Ya hay quien pide juicio político
en contra del secretario de Gobernación
por esta reunión.

Adán Augusto López ha hecho a un lado
sus responsabilidades para lanzarse a una
desacertada campaña rumbo a la
encuesta de Morena en pos de la
candidatura presidencial. Le cantaron al
oído, pero las preferencias no le son
favorables. Apenas hace una semana, El
Financiero publicó cifras en donde el
titular de Gobernación aparece en un
lejano 15% de apoyo, menos de la mitad
de lo que registra, por ejemplo, Claudia
Sheinbaum. En el estudio de opinión de
Covarrubias y Asociados difundido a la
par, le va peor, apenas logra 5%, cinco
veces menos que la jefa de Gobierno. Y
lejos también en ambas del canciller
Ebrard.

Así que los pendientes en Bucareli han
quedado en segundo plano, lo que sea
agenda (por muy incendiaria o incendiada
que sea) en Palacio Nacional de inmediato
se convierte en prioridad de López
Hernández. Con esa ligereza parece
buscar hacerse de una candidatura que
las encuestas no parecen concederle hoy
ni en el futuro cercano. Mientras el país
continúa desmoronándose a mitad de los
abrazos que sólo suenan a balazos en
todos los rincones del país.
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Catálogo para una familia, un
documental de Iair Michel Attías
sobre la vida, obra y devenir de su
abuelo, a quien no conoció, el
escultor argentino Jorge Michel
(1925-1991) cuyas obras forman
parte de colecciones como el
Malba o el MET de Nueva York,
estrena el próximo viernes en El
Cultural San Martín y tendrá
diferentes funciones como parte
del Bafici.

La película narra la búsqueda de
obras extraviadas de su abuelo,
mientras reconstruye su historia,
su vida y legado: el director visita
depósitos, archivos y colecciones
siguiendo la huella del artista,

desde la bohemia de los años 60
en Buenos Aires hasta los
depósitos del Museo
Metropolitano (MET) de Nueva
York.

Con testimonios del actor
Norman Briski, el escultor Pablo
Reinoso, quien fue su alumno, el
coleccionista Eduardo Costantini,
Alina Diaconú que fuera su
vecina, Facundo Gómez Minujín,
Ricardo Longhini, Mario Robirosa
y Analía Segal, el filme estrena
como parte del BAFICI y tendrá
funciones el 21 de abril en El
cultural San Martín, el 25 de abril
en Arthaus, el 26 de abril en
Multiplex Lavalle y el viernes 28
en el Museo del Cine.

“Soy nieto del escultor Jorge

Michel, aunque nunca lo conocí,
dado que cuando falleció, en
diciembre de 1991, yo tenía
apenas un año y medio. Mi
primera conexión con él fue a
través de una serie de imágenes:
diez fotografías blanco y negro
que lo muestran en su taller, en
plenitud, enfrentando largas
horas de esculpido sobre piedra y
madera, en silencio y con su
misteriosa expresión”, cuenta el
autor de la película, en un
comunicado.

Durante mucho tiempo -agrega-
esas fotos fueron el único registro
que tuvo de su presencia, sin
contacto con amigos o familiares
que lo conocieron ya que su padre
se vinculó con su abuelo siendo

adulto, y durante un breve
período.

“Cuando decidí retomar los
lazos y averiguar más acerca de la
historia de mi abuelo (y de la
mía), descubrí que casi todas las
piezas que había esculpido se
consideraban extraviadas”,
cuenta el joven sobre el motor de
la pesquisa.

En Catálogo para una familia se
suceden testimonios de amigos,
colegas y familiares del escultor,
un recorrido que su nieto califica
como “un gran gesto contra el
olvido”.

Aunque en este momento no

está en exhibición, la página web
del MET da cuenta de que en su
acervo posee una obra de Michel,
una inmensa escultura de 1989,
realizada en madera y acero,
titulada Testigo Tres, obra del
artista que además fue poeta,
marinero, publicista y pareja de la
pintora Josefina Robirosa, su
segunda esposa.

El Malba, en tanto, posee dos
esculturas de su autoría:
Encuentro o Máquina Fósil de
1975 y Banco con ocho elementos
de 1976, una información que
también forma parte en la
narración del flamante filme.

La vida y obra del escultor Jorge
Michel se presenta en el BAFICI
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Un artista alemán ha desatado

una airada polémica tras ganar
un prestigioso premio de
fotografía con una obra generada
por inteligencia artificial.

Boris Eldagsen dijo que había
sido sincero desde el principio
sobre su trabajo, pero que no
aceptaría el premio de los Sony
World Photography Awards
porque este tipo de concursos
aún no estaban equipados para
manejar las entradas de IA.

La organización de los premios
declaró que era consciente de la
naturaleza de la imagen, pero
acusó al artista de
c o m p o r t a m i e n t o
“deliberadamente engañoso”, lo
que provocó la airada respuesta
de Eldagsen el martes.

Muchos fotógrafos y artistas
temen que sus medios de
subsistencia se vean amenazados
por herramientas de IA que
permiten a cualquiera crear
imágenes impactantes con sólo
una rápida indicación de texto.

El rápido auge de los
generadores de imágenes por IA
ya ha provocado casos judiciales,
ya que las herramientas se
“entrenan” con un gran número
de imágenes, muchas de las
cuales podrían estar protegidas

por derechos de autor.
El año pasado, una obra de arte

generada por IA ganó un premio
en la Feria Estatal de Colorado, lo
que provocó un examen de
conciencia en el mundo del arte.

A mediados de marzo, Sony
World Photography Awards
anunció que la obra de Eldagsen,
una imagen en tonos sepia de dos
mujeres titulada Pseudomnesia:
The Electrician, era la ganadora

de su categoría creativa.
Eldagsen concedió entonces

varias entrevistas en las que
explicaba cómo había realizado la
obra y afirmaba que quería
suscitar un debate sobre la IA. Sin
embargo, la semana pasada
escribió que “las imágenes de IA
y la fotografía no deberían
competir entre sí en un premio
como éste” y rechazó el galardón.

“Me presenté como un mono

descarado, para saber si los
concursos están preparados para
que entren imágenes de IA. No lo
están”, escribió.

En su respuesta, la organización
de los premios declaró que había
estado deseando entablar un
debate con el artista sobre la IA,
pero que había retirado la obra
“de acuerdo con sus deseos”.

Y añadía: “Dadas sus acciones y
su posterior declaración, en la

que señalaba sus intentos
deliberados de engañarnos y, por
tanto, de invalidar las garantías
que nos había ofrecido, ya no nos
sentimos capaces de entablar un
diálogo significativo y
constructivo con él”.

Eldagsen contraatacó el martes,
diciendo que era “absurdo”
sugerir que el organismo de
premios había estado dispuesto a
dialogar.
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Polémica tras que una imagen generada con
IA ganara un prestigioso premio de fotografía
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El próximo 12 de mayo se

estrenará en Disney+ la película
Cráter enmarcada en el género de
ciencia ficción y de aventuras
pero que también se mete de
lleno en los vínculos familiares.
Esta producción relata la historia
de “Caleb Channing (Isaiah
Russell-Bailey, We Can Be Heroes),
un niño que fue criado en una

colonia minera lunar y está a
punto de ser trasladado de
manera permanente a un idílico
planeta lejano luego de la muerte
de su padre (Scott Mescudi). Pero
antes de irse, para cumplir con el
último deseo de su padre, él y sus
tres mejores amigos, Dylan (Billy
Barratt, Invasion), Borney (Orson
Hong, Only Murders in the
Building) y Marcus (Thomas
Boyce, To Have Loved & Lost), y

una recién llegada de la Tierra,
Addison (Mackenna Grace,
Ghostbusters: Afterlife), se llevan
sin autorización un vehículo para
realizar un viaje, su última
aventura, con la intención de
explorar un misterioso cráter”.
Así resume la sinopsis de este film
que llega el próximo mes.

Cráter está

dirigida por Kyle Patrick Alvarez
(Homecoming) y cuenta con el
guión de escrita por John Griffin
pero también se sumó a la
producción Shawn Levy conocido
por su labor como director en
varios episodios de Stranger
Things y es acompañado por Dan
Levine y Dan Cohen.
Originalmente Levy iba a ser el
director de Crater pero luego

decidió sumarse al equipo de
producción. La producción

ejecutiva, por su parte,
está a cargo de Emily

Morris, John G.
Scotti, Rpin
S u w a n n a t h ,
Gordon Gray,
Paris Latsis y
Terry Dougas.

El film,
ambientado en
2257, está
destinado a un
público joven
ya que relata
la famosa

coming on age,
esa etapa de la

vida cuando
los niños
s e

convierten en adolescentes y
crecen. Las primeras impresiones
la vinculan con el film Stand by
me (Cuenta conmigo que puedes
ver en Netflix) basada en una
novela de Stephen King y
protagonizada por River Phoenix.

“Prométeme que irás al cráter”,
le pide casi rogando el padre de
Caleb y le asigna así una misión a
su hijo antes de morir. Entonces
se reúnen un grupo de chicos,
amigos entre sí, que nunca
salieron del domo donde fueron
criados por sus padres. Y así,
estos cuatro amigos, se adentran
a la aventura de sus vidas que
recuerda mucho a la historia de
Stranger Things. Para dirigirse
hasta el cráter, los chicos roban
un vehículo. “¿Sabes qué es lo
mejor de los viajes? Que puedes
dejar todo atrás”, le dice el papá
a Caleb como una premonición de
lo que sucederá.

Cráter es más allá de un clásico
film de ciencia ficción una
historia que aborda las relaciones
humanas y esos vínculos
infranqueables que se forjan con
los amigos en la infancia. Pero
también habla sobre las
dificultades que aparecen cuando
esos muchachitos deben crecer,
asumir responsabilidades y
abrazar los dolores que
atraviesan sus corazones.

Cráter estará disponible en
Disney+ a partir del 12 de mayo
cuando se estrene en la
plataforma.
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“Cráter”, la nueva película de Disney+ de los productores de “Stranger Things”
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La historia de Fenómenas, el

film que escala posiciones dentro
del Top 10 de Netflix llega desde
España y está basada en hechos
que conforman leyendas urbanas
del país ibérico. El sacerdote José
María Pilón Valero de Bernabé,
conocido como el padre Pilón,
lideró el grupo Hepta que se
dedicaba a la investigación de
sucesos paranormales. Era el año
1987 y estas personas
descubrieron que tanto en el
Palacio de Vergara y en la tienda
de antigüedades llamada el Baúl
del Monje acontecieron
fenómenos inexplicables.

Así es como el director Carlos
Therón (Es por tu bien) tomó
todos estos eventos y
realizó este film que
se encuentra entre lo
más visto en Netflix.
Belén Rueda (Los Ojos
de Julia), Toni Acosta
(Señoras del
hampa) y Gracia
Olayo (Veneno)
son las
protagonistas de
esta historia que
interpretan a
Sagrario, Gloria y Paz,
re s p e c t i v a m e n t e ,
miembros activas del
grupo Hepta, mientras
Emilio Gutiérrez Caba
le da vida al Padre
Pilón.

Cada una de estas
mujeres se dedica a
esto por diferentes
razones. Sagrario quiere
reencontrarse con su marido

que murió hace unos años, Gloria
tiene una capacidad especial para
comunicarse con los espíritus,
mientras que Paz, una abuela que
disfruta de registrar todas estas
investigaciones.

“Me gustó mucho la idea de que
se centrara alrededor de
ellas. En el grupo había
más gente, pero este trío
femenino tenía mucha
fuerza”, relató Therón a

I n f o b a e
España y

agregó:
“Yo me

formé con el terror ochentero,
que era más lúdico que el actual,
y quería recuperar ese aspecto
lúdico y juguetón del género”. Es
que esta película mezcla el humor
con la ciencia ficción y el terror y

funciona de maravillas
gracias a las tres

a c t r i c e s
protagonistas.

El film tiene
u n a

duración de 1 hora y 37 minutos
y resulta atractivo por su
temática, ya que en todos los
sitios se conocen este tipo de
historias paranormales que no
tienen una explicación lógica ni
científica y que forman parte del
imaginario de cada sociedad. Pero
el conflicto aparecerá cuando el
Padre Pilón, fundador del grupo,
sea atacado por

f u e r z a s
extrañas
y quede
e n

c o m a .

Así, las mujeres comenzarán una
ardua investigación para
descubrir qué sucedió con este
hombre.

¿Qué pasó con el padre?
¿Realmente fue víctima de un
suceso sobrenatural o, por lo
contrario, se trata de algo que
tiene una verdadera explicación?
La película avanza en la búsqueda
de esta causa y también ahonda
en el vínculo en estas mujeres

que pesquisan su propia
historia. Más allá de que el
humor está presente, la trama
de Fenómenas se mete de
lleno en los procesos de
duelos, también lo combina

con momentos
espeluznantes y de
terror. Una película
original que propone
una trama intensa y
divertida a la vez.

Los nombres reales
de este trío de
mujeres son Sol
Blanco-Soler, Piedad
Cavero y Paloma
Navarrete, que
durante la década de
los 80 ocupaban
horas de televisión
contando estas
e x p e r i e n c i a s
sobrenaturales. El
grupo Hepta de

hecho sigue
funcionando y se

puede contactar a través
de una página web, en la
que ofrecen cursos de
parapsicología.

Completan el elenco de
Fenómenas Iván

“Fenómenas”: la película española que ya es un éxito en Netflix
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En los últimos tres años la

mayoría de la población hemos
abusado del uso de dispositivos
digitales, sobre todo en la noche,
antes de dormir, lo que ha
provocado alteraciones en la
calidad del sueño y los ritmos
circadianos por la estimulación
fótica o luminosa, consideró la
investigadora titular de la
Facultad de Ciencias (FC), de la
UNAM, Pilar Durán Hernández.

La luminosidad que los
teléfonos celulares emiten a
nuestros ojos durante la noche
aumenta el estado de alerta de los
usuarios y también provoca
daños al órgano que modula la
visión. Por ello, debemos
cuidarlos evitando estos
estímulos nocivos de la luz azul
que también alteran los ritmos
circadianos.

“Todo exceso es malo, la
sobreexposición a la luz azul de
los dispositivos digitales también
nos provoca degeneración
macular, cataratas, alteraciones
en corneas y ojo seco, un
problema por el abuso en el uso
de estas tecnologías”, prosiguió al
participar en la Semana
Internacional del Cerebro 2023.

La especialista en Neurobiología
explicó que el sueño está
controlado por un proceso
homeostático (capacidad de los
seres vivos de mantener la
estabilidad interior de sus
cuerpos) y otro circadiano, por lo
que es necesario dormir para
tener buena salud, y descansar
para recuperar lo que perdimos
durante el sueño; cuando
estamos ante un estímulo fótico
esto ya no ocurre.

En los últimos tres años la
mayoría de la población hemos
abusado del uso de dispositivos
digitales, sobre todo en la noche,
antes de dormir, lo que ha
provocado alteraciones en la
calidad del sueño y los ritmos
circadianos por la estimulación
fótica o luminosa, consideró la
investigadora titular de la

Facultad de Ciencias (FC), de la
UNAM, Pilar Durán Hernández.

La luminosidad que los
teléfonos celulares emiten a
nuestros ojos durante la noche
aumenta el estado de alerta de los
usuarios y también provoca
daños al órgano que modula la
visión. Por ello, debemos
cuidarlos evitando estos
estímulos nocivos de la luz azul
que también alteran los ritmos
circadianos.

“Todo exceso es malo, la
sobreexposición a la luz azul de
los dispositivos digitales también
nos provoca degeneración
macular, cataratas, alteraciones
en corneas y ojo seco, un
problema por el abuso en el uso
de estas tecnologías”, prosiguió al
participar en la Semana
Internacional del Cerebro 2023.

La especialista en Neurobiología
explicó que el sueño está
controlado por un proceso
homeostático (capacidad de los
seres vivos de mantener la
estabilidad interior de sus
cuerpos) y otro circadiano, por lo
que es necesario dormir para
tener buena salud, y descansar
para recuperar lo que perdimos
durante el sueño; cuando
estamos ante un estímulo fótico
esto ya no ocurre.

Moléculas relacionadas con
cannabis

Oscar Prospéro García, titular
del Laboratorio de Canabinoides
del Departamento de Fisiología
de la Facultad de Medicina (FM)
de la UNAM, confirmó el hallazgo
la molécula Oleamida con sus
estudios en líquido
cefalorraquídeo de gatos, que
eran privados temporalmente de
sueño.

Fue descubierta a finales del
siglo XX. “Tiene la misma acción
del cannabis y todos los humanos
la sintetizan, por lo que son
similares al principio activo de la
mariguana, y por eso reciben el
nombre de endocanabinoides, así
fuimos los primeros en demostrar
que el sueño está regulado por

moléculas que tienen que ver con
dicha sustancia”.

Al dictar la conferencia “¿Los
psicólogos cuentan ovejas?”, el
también investigador en el
Departamento de Farmacología
del Instituto de Investigación
Scripps, en la Jolla, California,
mencionó que el estudio tuvo sus
primeros resultados publicados
en 1994.

“Posteriormente, con Luis de
Lecea (neurobiólogo español),
descubrimos otra molécula que
tiene que ver con el hambre y con
lo que ocurre en la fase del sueño
MOR (Movimientos Oculares
Rápidos), pero sobre todo con la
narcolepsia. En conjunto
descubrimos una molécula
denominada cortistatina, la cual
cambia a lo largo del día y que
nosotros, en el laboratorio, hemos
demostrado que induce al sueño”,
detalló.

Con todo esto concluimos que
“dormir no es solamente como
decir: ´ya tengo sueño y me voy

a dormir´, está perfectamente
regulado por el cerebro y
necesitaríamos afectar este
sistema para que una persona no
pueda conciliarlo”.

Ovejas neuronales
En el Teatro “Dr. Jorge Flores

Valdés”, de Universum, Museo de
las Ciencias, Oscar Prospéro
estimó que el paciente insomne
está en dicha condición por la
vida de estrés que lleva, y por sus
pocos recursos para contender
con lo que le ocurre.

“Con terapia cognitiva
conductual hacemos una
restructuración del pensamiento,
realizamos técnicas de
relajamiento, cómo contender
con la adversidad que está
sufriendo y con eso se controla el
insomnio”, dijo.

Todo depende de las
experiencias que tengamos
durante el día. Nuestro patrón de
sueño se va a modificar debido al
ejercicio, al ritmo de nuestro
trabajo, si tuvimos o no actividad

sexual, al estrés, eso influye en la
manera en que dormimos.

“El cerebro dice: necesito ocho
horas para recuperarme y si
ustedes solo le dan seis, él quiere
sus otras dos horas la siguiente
noche, porque tiene su cuota;
sino se las damos nos la va a
cobrar durante todo el día”,
precisó.

El doctor en Neurociencias
aseguró que dormimos donde
sea, porque hacerlo es prioritario;
sin embargo, el sueño no es
homogéneo, pasa por diferentes
fases, y una de las que más llama
la atención es la de movimientos
oculares rápidos, que es cuando
soñamos, y dependiendo de la
edad dormimos diferente.

“La luz que entra por los ojos
también está involucrada en que
el cerebro organice los ritmos
circadianos y estos dictan varios
tipos de cronotipos. No hemos
adaptado nuestros genes a
nuestro estilo de vida, por lo que
no hay que ver mal a quien se

Produce cataratas y ojo
seco la sobreexposición
a la luz azul de
dispositivos digitales
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Los chicos de las
diferentes categorías
dieron una gran
exhibición en la
semana 3 de la AFAS

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El campo de Vitaminas de la

unidad deportiva Mario Vázquez
Raña fue el escenario de los
emocionantes partidos de la
fecha 3 de la Asociación de Futbol
Americano de Sinaloa (AFAS) el
domingo 16 de abril. En esta
ocasión se enfrentaron los
equipos de los Halcones de

HHaallccoonneess  vvuueellaa  eenn  DDuurraannggoo  
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Durango y los Halcones de
Mazatlán en tres categorías
diferentes: Tiny Tod, Pewee y
Midget.

LOS PEQUES
En el primer partido de Tiny

Tod, el equipo de los Halcones de
Durango logró una victoria de 36
a 26 puntos sobre los Halcones de
Mazatlán. Ambos equipos
demostraron un gran desempeño
en el campo, pero fue la habilidad
de los Halcones de Durango la
que los llevó a obtener la victoria.
El juego estuvo lleno de emoción
y los fanáticos en la grada
disfrutaron de una gran
exhibición de talento por parte de
los más jóvenes jugadores de
futbol americano.

PEWEE
En el segundo partido de la

jornada, la categoría Pewee, los
Halcones de Mazatlán
demostraron su superioridad en
el campo y derrotaron a los
Halcones de Durango con un
puntaje de 30 a 0. A pesar de los
esfuerzos del equipo de Durango
por igualar el marcador, no
lograron romper la defensa del
equipo de Mazatlán y finalmente
cayeron ante su contrincante.

EL CIERRE
Finalmente, en el tercer y último

partido de la jornada, el equipo
de los Halcones de Durango se
impuso en la categoría Midget
con una victoria contundente de

32 a 0 sobre los Halcones de
Mazatlán. Desde el primer cuarto
del partido, los Halcones de
Durango demostraron su
superioridad en el campo y,
aunque el equipo de Mazatlán
trató de recuperarse, nunca
lograron igualar el marcador.

UN ÉXITO 
En resumen, la fecha 3 de la

Asociación de Futbol Americano
de Sinaloa (AFAS) fue un día lleno
de emociones y gran talento en el
campo. Los equipos de los
Halcones de Durango y los
Halcones de Mazatlán
demostraron su habilidad y
trabajo en equipo, dejando a los
fanáticos en la grada con ganas
de más. Ahora, ambos equipos
tendrán que trabajar en sus
debilidades y fortalecer sus
estrategias para la siguiente
jornada.

LA AFAS
La AFAS es una liga que ha

ganado popularidad en los
últimos años en Sinaloa, y ha
brindado una plataforma para
jóvenes talentosos en el futbol
americano. Cada fecha es una
oportunidad para que los equipos
demuestren sus habilidades y
pasión por el deporte, y para que
los aficionados disfruten de
emocionantes partidos. Sin duda,
la tercera fecha de AFAS fue un
éxito rotundo, y se espera que las
siguientes fechas sean igual de
emocionantes.
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César Montes es un crack dentro
del terreno de juego, y así lo ha
demostrado desde su arribo a
LaLiga con el Espanyol, equipo en
donde se ha convertido en titular
indiscutible.

Sus grandes actuaciones lo han
llevado a ser pieza clave con el
cuadro español, muestra de ello
fue el tremendo golazo que se rifó
el pasado fin de semana, aunque
su equipo volvió a perder, ahora
ante el Real Betis de su
compatriota Andrés Guardado.

El Cachorro Montes ha
levantado interés en distintos
clubes de Europa, y todo apunta
a que SÍ podría salir, por una
poderosa e importante razón: el
descenso.

De acuerdo a la información de
Kery News, si el Espanyol
desciende sería prácticamente un
hecho la salida del zaguero
español, aunque NO en venta
definitiva, pues únicamente sería
cedido por un año, esperando que
para la próxima temporada, el
equipo regrese al máximo

circuito.
¿Se irá a Inglaterra?

El principal interés por el
Cachorro Montes viene de la
Premier League, en donde se
estarían esperando al término de
la temporada, para ver si el
Espanyol desciende, pues saben
que de ser así, la posibilidad de
que les vendan al mexicano a un
precio mucho más bajo, es
muuuuuy alta.

El Wolverhampton sería uno de
los equipos más interesados en el
exjugador del Monterrey, pero de
momento no harán ninguna
oferta, sino hasta el término de la
presente campaña.

La cláusula de rescisión de
César Montes

Recientemente se reveló la
cláusula de rescisión que tendría
el futbolista azteca, la cual deberá
pagar cualquier equipo que desee
hacerse de los servicios de mi
Cachorro Montes de toda la vida.

Es una módica cantidad de 33
millones de euros, pues
recordemos que tiene contrato
hasta el 30 de junio de 2028 con
el Espanyol.

¡¡LLoo  tteennddrrííaann  ddeecciiddiiddoo!!   EEll   EEssppaannyyooll  aalliissttaarrííaa  llaa
SSAALLIIDDAA  ddee  CCééssaarr  MMoonntteess  ppoorr  uunnaa  PPOODDEERROOSSAA  rraazzóónn



Con un torneo que sin
duda será la delicia de
los reyes del hogar 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Academia de Fútbol Gerardo

Chata Castañeda convoca a todos
los niños y niñas de las diferentes
escuelas primarias, academias y
escuelas de fútbol del municipio
de la capital del estado de
Durango a participar en el torneo
de fútbol infantil del "Día del
Niño" en el "Corona Soccer Food
Park".

EL TORNEO 
El torneo se llevará a cabo en la

cancha del "Corona Soccer Food
Park" a partir del 21 de abril del
año en curso por la tarde. Las
categorías en las que podrán
participar son preescolar, primero
y segundo de primaria. Todos los
niños y niñas de las escuelas de
preescolar y primaria, así como
también las escuelas y academias
de fútbol de la capital del estado,
podrán participar en el torneo.

PARTICIPANTES 
Los niños y niñas que cursan

preescolar, primero y segundo de
primaria son elegibles para
participar. En el caso de las niñas
con equipos mixtos se les reduce
un año la edad, y en equipos de
puras niñas, dos años. Se
realizará una junta informativa
vía zoom el día miércoles 19 de
abril a las 19:00 horas, para
brindar información detallada
sobre el torneo.

REQUISITOS
Los documentos requeridos

para la inscripción son la CURP y
constancia con fotografía de la
escuela donde estudia. Las
inscripciones se cierran el
miércoles 19 de abril en la junta
informativa. El costo de
inscripción será de 200 pesos por
equipo participante.

El torneo seguirá las reglas
establecidas por la Federación
Mexicana de Fútbol. El arbitraje
será designado por el comité
organizador y tendrá un costo de
100 pesos por equipo por partido.
El sistema de competición se
determinará el día de la junta
informativa y el tribunal de penas

se determinará en la junta previa.
Los equipos deberán usar

playera con número, short y
calcetas. Los balones que se
utilizarán son de esponja y serán

proporcionados por el comité
organizador para el desarrollo de
los partidos.

PREMIACIÓN

La premiación será con cinco
pizzas para cada uno de los
equipos campeones de cada una
de las categorías. Este torneo es
una excelente oportunidad para

que los niños y niñas disfruten de
su día de una manera saludable y
activa. ¡Los esperamos a todos en
el "Corona Soccer Food Park" para
celebrar juntos el Día del Niño!
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Con el ánimo a tope y con una
preparación de la mano del
entrenador José Peláez Ampudia,
el grupo de nadadores
mexicanos, liderados por las
paralímpicas de Tokio 2020, Nely
Miranda y Naomi Somellera, se
reportó listo para tomar parte en
la cuarta etapa de la Serie
Mundial de Para Natación en
Mineápolis, Minnesota (Estados
Unidos).

Al grupo, que se encuentra en la
sede la competición, figuran
también los paralímpicos de

Londres 2012, Gustavo Sánchez;
Arnulfo Castorena, de Tokio 2020;
Vianey Trejo de Río 2016, así
como el internacional Raúl
Gutiérrez Bermúdez, quienes
trabajan directamente con Peláez
Ampudia.

En ese sentido, el medallista de
Londres 2012, Gustavo Sánchez
Martínez, destacó la preparación
realizada para cumplir con este
primer compromiso internacional
en su afán por retornar a los
primeros sitios y cumplir con la
misión de clasificar a los Juegos
Paralímpicos París 2024.

“Estamos con buenas
sensaciones y emocionados para
esta nuestra primera

competencia internacional.
Vamos a dar lo mejor para subir
al podio y seguir con nuestros
objetivos”, comentó Sánchez
Martínez a la Comisión Nacional
de Cultura Física y Deporte
(CONADE).

Expresó que uno de los
objetivos es mejorar los tiempos
hecho en la Serie Mundial de
Tijuana del año pasado, “voy con
ese objetivo y me siento bien
para cumplir con esos objetivos.
Me atrevería a decir que estoy
regresando a mi mejor forma
deportiva”.

Destacó que con esta Serie
Mundial en Estados Unidos inicia
el camino para llegar con un

mejor nivel al Campeonato
Mundial de Para Natación en
Manchester, Inglaterra, y para los
Juegos Parapanamericanos en
Santiago de Chile.

“Para conseguir esas metas hay
que seguir entrenando, no hay
que bajar la guardia; porque
luego vamos a la etapa de Berlín
para seguir con la suma de
puntos”, expuso el nadador que
tiene como meta llegar a París
2024, que sería su cuarta
asistencia de este tipo.

En tanto que el entrenador, José
Peláez Ampudia, consideró que
cada uno de los nadadores a su
cargo, cumplió con el proceso de
entrenamiento para llegar a

Mineápolis y buscar tener la
oportunidad de sumar los puntos
para el ranking a los Juegos
Paralímpicos París 2024.

Explicó que, este tipo de
eventos permite escalar
posiciones en el ranking y que
sigan con su trabajo para llegar al
objetivo final, que es la
clasificación a los Juegos
Paralímpicos.

De acuerdo con el programa de
competencia, el certamen arranca
con las pruebas de Clasificación
Funcional y a partir del jueves 20
y hasta el sábado 22 de abril son
las especialidades de
competencia que dan puntos al
ranking mundial.

ÉÉlliittee  ddee  llaa  ppaarraa  nnaattaacciióónn  mmeexxiiccaannaa  bbuussccaa
ppooddiioo  eenn  SSeerriiee  MMuunnddiiaall   eenn  MMiinneeááppoolliiss
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MAZATLÁN.
Venados de Mazatlán y el

lanzador José Luis Urquidy
volvieron a ser un referente
nacional de nuestro municipio, al
recibir el Reconocimiento por la
Trayectoria Deportiva y a
Jugadores Mexicanos
Distinguidos del Beisbol,
otorgado por el Senado de la
República.

La ceremonia tuvo lugar este
martes en las instalaciones del
Senado de la República, donde
estuvieron presentes José
Antonio Toledo Ortiz, Presidente
del Consejo de Administración de
Venados de Mazatlán, así como el
Presidente Ejecutivo de Club
Venados de Mazatlán, Ismael
Barros Cebreros.

En la magna ceremonia también
estuvo presente el Presidente de
la Liga ARCO Mexicana del
Pacífico, Carlos Manrique, y
directivos de otros clubes.

El Senador Alejandro Armenta,
presidente de la Mesa Directiva,
anunció y llevó a cabo la entrega
del Reconocimiento a los
peloteros que participaron en el
Clásico Mundial de Beisbol 2023,
el cual recibió el Ingeniero José
Antonio Toledo Ortiz, en
representación del lanzador
mazatleco José Luis Urquidy.

Posteriormente, Toledo Ortiz y
el Licenciado Ismael Barros
recibieron el galardón para el
Club Venados de Mazatlán, de la
mano del Senador Ricardo
Monreal Ávila.

“Para nosotros, como Club
Venados de Mazatlán es un
orgullo seguir siendo un referente
nacional de nuestro municipio y
poner en alto nuestros colores,
esto nos invita a seguir
trabajando para llevar a Venados
y a Mazatlán a planos nacionales
e internacionales, y seguir
impulsando el beisbol y a

nuestros jóvenes», explicó Toledo
Ortiz.

La placa recibida por parte del
club dice textualmente “Cumpla
con su deber, la Representación
Nacional y la Patria está
salvado…”.

Mientras que el reconocimiento
para el mazatleco dice “Por su
gran trayectoria como
deportistas de alto nivel, su
dedicación, generosidad,
compañerismo y por poner muy
en alto el nombre de México en su
participación del Clásico Mundial
de Beisbol 2023”.

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn  yy
JJoosséé  LLuuiiss  UUrrqquuiiddyy  rreecciibbeenn
rreeccoonnoocciimmiieennttooss  eenn  eell
SSeennaaddoo  ddee  llaa  RReeppúúbblliiccaa
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México, el mayor
usuario de
Pegasus en el
mundo, según NY
Times
Agencias 
México fue el primer país en

adquirir el programa de espionaje
Pegasus, y desde entonces, es su
mayor usuario a nivel mundial,
afirma una investigación de The
New York Times.

De acuerdo con el diario
estadounidense la compra del
software espía se materializó
entre israelíes y el Ejército
mexicano, una noche de marzo de
2011.

“Ningún lugar ha tenido más
experiencia con las capacidades y
los peligros de esta tecnología
que México, el país que inauguró
su difusión por todo el mundo”,
sostiene The New York Times.

Entrevistas, documentos y
pruebas forenses de teléfonos
hackeados indican que al inicio
Pegasus era utilizado por el
Gobierno Federal para vigilar
civiles, pero que en la actualidad,
es destinado a espiar a defensores
de derechos humanos.

No obstante, ha sido destinado
también en la lucha contra la
delincuencia, pues fue pieza clave
para la detención de Joaquín
‘Chapo’ Guzmán.

“Muchas herramientas pueden
infiltrarse en tu vida digital, pero
Pegasus es excepcionalmente
potente. Puede infectar tu
teléfono sin ningún signo de
intrusión y extraer todo lo que
tiene —cada correo electrónico,
mensaje de texto, foto, cita del
calendario— mientras vigila todo
lo que haces con el dispositivo, en
tiempo real.

Puede grabar todas las
pulsaciones del teclado, incluso
cuando se utilizan aplicaciones
cifradas, y vigilar a través de la
cámara del teléfono o escuchar a
través de su micrófono, incluso si
el dispositivo parece estar
apagado”, revela el diario.

Cuatro personas cercanas a las
negociaciones y uso de Pegasus
en México afirmaron que el
Ejército es la agencia
gubernamental del mundo que
más ha hackeado teléfonos
móviles.

“México ha gastado más de 60
millones de dólares en Pegasus,
según funcionarios mexicanos
que hicieron referencia a los
gobiernos anteriores”, sostiene la
investigación de The New York
Times.
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